

Redacción y Administración

PLAZA MAYOR NÚM. 20

# LA REGION

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre. . . 1 50pts.  
id. un semestre. . . 3 —  
id. un año. . . . . 6 —

Número suelto 0'10 pts.  
Anuncis. Precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

SEMENARIO DE NOTICIAS

## ASI SE HABLA

Hace cuatro o cinco días habló el Presidente del Consejo de Ministros con los periodistas, con motivo de la guerra y de la conducta de la prensa española en sus comentarios y en sus juicios.

Ha dicho, con razón, el Sr. Dato que no está exenta de peligros la forma en que tal campaña se desliza y que, por lo que atecta a la crítica que los periódicos germánofilos hacen de la obra de Francia en los combates, ya ha recibido el Gobierno muy legítimas indignaciones de españoles residentes en la vecina república, poniendo de relieve el ambiente que se crea en perjuicio de nuestros nacionales.

Habla con gran patriotismo y rectitud el Presidente y tanto más cuanto que esos periódicos, tan parciales e insensatos, afirman con entereza que es necesario mantener la neutralidad española a todo trance.

¿Y cómo puede hermanarse este deseo con su conducta diaria, tomando parte por unos o por otros de los contendientes con un ardor que sería preciso demostrar en el propio campo de batalla?

Pase que nosotros, los particulares, discutamos hasta enrouquecer a favor de los alemanes o de los aliados; es imposible impedirlo y más teniendo en cuenta que los que tanto se apasionan por Jofre o por Von-Kluk tienen muy poco en que ocuparse en este mundo, para ellos tan dichoso.

¡Pero la prensa sectaria! ¡Esto no se concibe! El Sr. Vazquez Mella mantiene el noble criterio de que sería un crimen sacar a España de su neutralidad y el propio criterio es mantenido por la conjunción republicano-socialista.

¿Cómo, pues, *El Correo Español* lleva su entusiasmo por los alemanes hasta el punto de agravar la situación de los nacionales españoles en la república vecina, según ha manifestado el Presidente?

¿Cómo *El País* se mofa tan estúpidamente de Alemania, ta-

chando poco menos que de cafres a quienes han demostrado en todos los órdenes una cultura incomparable?

No puede ser más ridículo el papel que desempeña la gran prensa española.

El último escritorzuelo de esos humildes parias de redacción, que no son otra cosa que máquinas de unas cuantas ideas manoseadas y novelescas, se cree a la hora presente con derecho y suficiencia para enjuiciar ante el público los más arduos problemas de la estrategia y es una lástima que los Estados Mayores de Alemania o Francia no utilicen su sabiduría y su clarividencia al efecto de aplastar a sus adversarios en muy breves jornadas.

Aparte de esto, existe un real peligro para lo futuro con tales proceder.

Como dice muy bien el señor Dato, toda desconsideración contra Alemania no puede ser acogida con simpatía por esta nación y toda hostilidad contra Francia ha de ser justamente rechazada por nuestros vecinos.

Esto constituye, no un peligro para hoy, sino para mañana.

A la hora de la paz, (habla siempre el Sr. Dato), nuestro pasado apasionamiento constituirá un peligro. ¿Con qué autoridad rechazaremos entonces las imputaciones que se nos dirijan?

¿No podrá apoyarse el vencedor, sea quien sea, en nuestros actuales y torpes e insensatos enjuiciamientos para meter un poco sus narices soberbias en nuestro humilde guisote?

Y además el inmenso ridículo de los germanóforos o de los francóforos cuando la guerra termine! Unos u otros perderán de un golpe la escasa autoridad que hoy disfrutan, si se tiene en cuenta que Francia y Alemania no pueden salir vencedoras en la misma guerra...

Pero ¡ah, caramba! ¿Y si solo se trata realmente de explotar al público, en tanto que la guerra no se acabe?

¿No se ha percatado el ilustre Presidente del Consejo de semejante bagatela?...

**David Dominguez Villagra**

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA

Instalación Instantanea de

**RAYOS X**

*Corrientes eléctricas, Masajes eléctricos, Duchas eléctricas de aires frío y caliente.*

Aplicaciones de RADIUM

Consulta de 11 a 1.—Plasencia

### HORA TRISTE

Después de un largo lustro de horas grises vengo junto al ciprés... Aquí descansa... Era buena, era noble y, sobre todo, amaba...

¡Aquella tisis incurable! ¡aquellos borbotones horribles!... ¡la nostalgia de bellos días de salud y fuerza!... ¡sus ansias!...

¡Y aquel amor tan aferrado, ensueño de mieles y profundas esperanzas!... ¡y aquella tos tan páfida y aquella mirada!...

¡Y aquel reír en primavera, loca, y aquel soñar con libertades, paria del tremendo microbio que roía su entraña!...

¡Y el horrible martirio de su lecho, las tardes grises y la nieve blanca y el triste que, al morir la pobre, dijo:— ¡Descansa!...

Aquí, junto al ciprés, yerta reposa... Hay una flor y un pájaro. Liviana podredumbre a través del mármol gélido se exhala...

M. R. C.

### CRÓNICA

A mi fiel amigo J. Gaité

#### Los abúlicos

El famoso novelista Max Nordau, en su célebre novela *«El mal del siglo»*, nos presenta el más perfecto dechado de un joven inútil.

Hermoso, encantador, talentado, casi un sabio, pero inútil.... Y este es el mal del siglo precisamente: la aterradora inutilidad de una gran parte de la juventud.

¿De qué procede esta incurable tuberculosis del espíritu que se halla tan lejos de la acción como del suicidio? ¿Es que a estos jóvenes les falta, como decía Zaratustra, valor para matarse y carecen, además, de un modo definitivo, de esa fuerza emotiva interior que es un impulso fecundo?

A mi no me extraña que se mate

un hastiado o que se emperece como un topo un negro de Etiopía; aquel apuró la copa y está de *non* en el mundo; este, en su ignorancia, es esclavo del ambiente.

Ganivet explicó muy bien la idiosincrasia de estos jóvenes que tanto, por desgracia, abundan. No hay que dudar de que el abúlico de hoy es una flor del mal baudeleriana; es un producto de los nerviosos lustros que van corriendo.

Parece mentira; pero hoy, en que la actividad es una diosa y un rito con mil ofrendas la rapidez en todo; hoy que se lucha nerviosamente y nerviosamente se negocia, se construye, se avanza, se retrocede, se cae, y hasta se piensa y se ama... hoy, y solo hoy surge, en eflorescencia mezquina, ese gran joven inútil de que hablamos, que no es el Petronio clásico, ni el romántico Larra, ni el artista bohemio del gran Murger...

Este joven abúlico, tuberculoso de la voluntad, con el deseo rutilante y la resolución petrificada, ha tomado del Satiricón el refinamiento, de Figaro el pesimismo, y de la bohemia el exquisito *far niente*...

Pero es más y peor que todo eso; este joven inútil, (el mal del siglo), no sabrá morir con la sonrisa de Petronio, pues se morirá de viejo; ni escribir como Larra, pues escribirá muy raras veces; ni emular a Theiers, como los simpáticos y desarraigados colosos del viejo Barrio Latino, pues no siente emulación por nada ni por nadie.

Se trata simplemente de una misera entelequia que no es apta para la lucha; si el pensamiento brillase sin la acción... ¡cuanto brillaría el suyo! Con solo abrir los ojos, la gloria de su alma deslumbraría; pero no deslumbrará; sin el acto, no hay que confiar exageradamente en las ideas. Resultan como sueños de impotente.... como erotismos de eunuco....

¿Cuál es la causa, amigo, de enfermedad tan horrible, tan disparatada? Yo no sé si Nietzsche engendró semejantes tipos o si el feroz filósofo se hizo engendrar por ellos; pues no está bien probado si Kant fué hijo de Alemania o esta hija de Kant...

Cierto que todas las enfermedades tienen su remedio y cada tóxico su triaca; pero la abulia, como el cáncer, no ha hallado aún su fórmula y tengo para mí que, si no cae del cielo un milagroso 607 en ampollas divinas, esta juventud inútil no tendrá cura posible; morirá con el siglo; pero redimirse... ¡nunca!...

Estos enfermos ni oran ni laboran; la plegaria pudiera hacer de ellos almas angélicas, divinamente gloriosas como la de San Francisco y el trabajo cotidiano y fecundo, colosos de la tierra como Krupp o Morgan... ¡pero ni oran ni laboran!....

En plena histeria viven y en histeria plena morirán sin duda... ¡Ah, desgraciados!...

M. REVILLA CASTÁN

## DE LA REGION

## Jarandilla

## La justicia se abre paso

Ocupémonos de algo útil, de importancia y trascendencia suma. ¡La administración de justicia! Hay que hablar claro y alto, por que la materia lo merece.

Hace unos días que afortunadamente llegó a Jarandilla un señor Magistrado de la Audiencia de Cáceres, seguramente con el fin de ver y examinar lo que ocurre en el Juzgado de primera Instancia e Instancia.

Cuentan los que conocen a tan ilustre señor, que, además de ser un perfecto caballero en el orden particular, es, como Magistrado, inteligente, recto y fiel cumplidor de sus deberes. Con estas excelentes cualidades, están perfectamente garantidos los justos deseos de los habitantes del partido de Jarandilla que quieren justicia que viene demandando desde hace tiempo. ¡Magnífica disposición la tomada por la Audiencia de Cáceres!

La inmensa mayoría de los habitantes de esta región lo ve con regocijo y aplauden con entusiasmo tal determinación. Solo algún cacique de los que han sido mimados por la fortuna, es quien sufrirá con estos procedimientos nobles.

¡Pobrecillos caciqueros seculares y ocivos! Lo que ellos dirán: Si de la visita de inspección resultan cargos, faltas, anomalías y lo que Dios quiera, como bien puede suceder, y con ello las responsabilidades consiguientes, es lógico y natural que en lo sucesivo, todos obren con cautela y haya más exquisita devoción a cumplir con rectitud, cada cual según su cometido, y de ahí el que puedan desterrarse los privilegios, favores, mercedes, componendas, etc. etc., que en otro caso podría haber. ¡Tremendo ideal el de los caciques empederñados! ¡Todo lo posponen a sus egismos y ambiciones!

¿Qué ha sucedido para que en el transcurso de unos doce años hayan sido nombrados Jueces de Instrucción de Jarandilla, lo menos treinta; y para que el Escribano Sr. Vivas haga sobre ocho años que no ejerce ni desempeña el cargo y sin embargo no se ha producido la vacante? ¿Hay alguna inutilidad que se lo impida? Pues si la hay, debe renunciar o formarse expediente para su cesación y separación. ¿Son, por ventura, indecenas las inutilidades o el tiempo que se padecen para desempeñar los cargos sin estar al frente de ellos? Todo tiene sus límites, como ocurre con esto. ¿Se halla útil y en condiciones de desempeñarlo? Pues que se coloque al frente del mismo, como es deber y obligación de hacerlo.

Lo demás, es injusto, anómalo y constituye un atropello de las leyes. ¿Quién puede ser culpable? El que lo consiente y tiene el deber de evitarlo. La razón está por encima de todos los sofismas. Ahora triunfará la justicia. Están de enhorabuena los que confían en ella. Cuando llegue el momento, batiremos palmas de contento y alegría, alabando y consagrando un recuerdo imperecedero en nuestro espíritu a los dignos Magistrados que, con su proceder, han levantado la antorcha luminosa del bien, haciendo que sucumba la triste obscuridad del mal que solo desdichas y miserias produce. J. ARRIETA

## Casas del Castañar

De dicho pueblo se nos remite una extensa nota referente al último apéndice de amillaramiento formado, modelo de arbitrariedad y de injusticia y que ha producido verdadero pánico en numerosos vecinos del pueblo y en todos los forasteros, poseedores de fincas en su término.

En él se nos manifiesta que el Alcalde y Secretario del tal pueblito no se paran en barras para obrar con el bolsillo ageo a su voluntad y su capricho.

El recargo para muchos ha ascendido en este apéndice al 1.000 por 100. Hay en Casas del Castañar fincas *pro-indiviso* entre un vecino y un forastero; por su parte paga aquel 0,25 pesetas y éste por la suya 10,5.

Tal apéndice o amillaramiento nos aseguran que es un verdadero modelo de justicia municipal que honra al Sr. Alcalde y al Sr. Secretario, autores en fondo y forma, sin penas y sin trabas, del tal engendro.

## Una gran vergüenza

## Los enfermos del Hospital de Plasencia sin carne

Tenemos ante la vista un comunicado que el Sr. Administrador de Beneficencia de Cáceres dirige con fecha 19 del actual al Sr. Médico Director del Hospital de esta ciudad.

Dicho Sr. Administrador transcribe el acuerdo tomado por la Excelentísima Diputación provincial, en sesión del 3 del corriente, en virtud del cual y por razones económicas, *«las consignaciones figuradas en el presupuesto para viveres en los Establecimientos de Beneficencia de Cáceres y Plasencia se distribuyan por dozavas partes a partir del citado día 19 y que cese por completo el suministro de carne desde dicha fecha.»*

Esto es tan incomprensible, tan estúpido, tan brutal, que no acertaremos de seguro a reflexar nuestro asombro.

¿Los 90 y pico enfermos del Hospital de Plasencia tendrán que conformarse con la duodécima parte de la ración ordinaria y privarse en absoluto de caldos substanciosos y de carne hasta el día 1.º del próximo año?

¿De manera que durante dos meses y once días se prescindirá, como de cosa superflua, de los 16,0 18 kilos de carne a 1,25 pesetas que se venía suministrando a los infelices enfermos?

Nosotros nos anticipamos a afirmar que el Sr. Delegado de los Establecimientos placentinos habrá puesto, como siempre, en ejercicio su actividad reconocida en evitación de semejante desdicha, sin conseguirlo.

Nosotros no queremos que puedan tomarse como ofensa para nadie las palabras rudas que la indignación y la vergüenza nos dictan y hasta deseáramos que las demás provincias españolas no se enterasen de suceso tan original, tan asombroso y temible.

Casi no nos atrevemos a manifestar las tremendas consecuencias que pueden sobrevenir a los numerosos palúdicos que hoy existen en nuestro Hospital, sin alimentos confortantes y con menguadas raciones.

No queremos acoger la impresión que en Plasencia ha producido el simple rumor de esta barbaridad sin ejemplo

Pero manifestamos con toda la energía de la indignación que hay procederes políticos tan ruines, tan egoístas y tan injustos que solo pueden conducir lógicamente a enormidades como la que lamentamos.

Una Diputación sin constituirse meses y meses, porque alguna de sus fracciones obedece a los imperativos rotundos de alguien que solo en el propio medro halla su gusto; una Diputación, algunos de cuyos miembros, esclavos de cuneros insostenibles y astutos, han abandonado su misión guardadora de los intereses de la provincia; una Diputación así, asombro de España y comidilla sabrosa en las tertulias del Congreso, no puede, en buena lógica, dar otro resultado que el presente.

¡Lástima grande que los infelices enfermos del Hospital de Plasencia, no conozcan el motivo de su vigilia inhumana!

Nosotros sabemos que el Gobernador es justo, aun a pesar de las tachas que otros, jamás libres de ellas, le atribuyeron. Nosotros confiamos en esa justicia, bien demostrada, para que se ponga un punto final a esta gran vergüenza y a todos los comentarios de indignación y asombro que el suceso ha producido al hacerse público.

Todo el mundo piensa que esto debió preverse con tiempo y oportunidad, y también que los Sres. Diputados deben costear de sus influjos bolsillos el gasto que originen hasta el día 1.º del año próximo esos miserables kilos de carne, esperando con calma que la bochornosa nube se despeje.

Sr. Gobernador: El pueblo placentino y los palúdicos del Hospital esperan el remedio.

## La sesión del Ayuntamiento

La del lunes fué presidida por el Alcalde accidental D. José Silva, con asistencia de los Concejales Sres. Serrano, Romero y Nuñez.

Quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Idem la relación de jornales de la anterior semana, 189,50 pesetas.

Dada lectura de las comunicaciones dirigidas por los Ayuntamientos de Gargüera y Barrado interesando la recomposición y arreglo del camino vecinal que conduce a dichos pueblos en la parte correspondiente a este término municipal, el Ayuntamiento autorizó al Alcalde para que ordene la ejecución de las obras necesarias, a fin de facilitar el tránsito.

Quedaron incluidos varios vecinos en la lista de Beneficencia Municipal. Se hicieron dos concesiones de pago de lactancia.

Se autorizó al Alcalde para que disponga la impresión del Reglamento por el que debe regirse el suministro de aguas a los particulares, adquiriendo el número de ejemplares necesario.

## LOS "BOY-SCOUTS" PLACENTINOS

En la tarde del jueves empezaron sus tareas preliminares los *boy-scouts* de nuestra ciudad, bajo la competentísima dirección de su instructor el digno Capitán D. Ernesto Gancedo.

Se portaron nuestros jóvenes como hombrecitos avisados y no hubo ningún *trape Parejo* en las secciones.

Mañana continuarán sus ejercicios, y en breve empezarán las primeras excursiones.

Los exploradores cacereños aplazan su viaje para el mes próximo.

En la mañana del día de su llegada a nuestra ciudad se celebrará una gran misa de campaña en San Antón o en la plaza de Mayorga, y después tendrá lugar la bendición de la bandera y la promesa de los exploradores.

Durante el día se realizará una excursión en común y por la noche se celebrará un gran festival en el Teatro de Romero, cuya base será un hermoso concierto por la banda de San Calixto.

Este festival tendrá por objeto recaudar fondos para ciertos gastos indispensables, y para costear algunos equipos a muchachos pobres de la localidad y la adquisición de tiendas de campaña.

En breve empezará el ensayo general del *Himno de los Boy Scouts*, bajo la dirección del señor Director de la Banda de Huérfanos de San Calixto.

La tropa de exploradores placentinos contará con una sección de ciclistas y con otra de cornetas y tambores.

Se han inscrito como exploradores, además de los enunciados en números anteriores:

M. Martín, José Iglesias, Antonio Cavajal, Julio Martínez, Cesar Camisón Joaquín Silos y Manuel Montero.

Hay que añadir también los ocho que designará el Ayuntamiento y algunos que también serán designados por la Sociedad *El Progreso Mercantil*.

Esta tarde llegará a Plasencia el Secretario del Comité Provincial de Cáceres, D. Constantino Moreno.

Mañana probablemente se reunirá la Junta de Damas para tomar acuerdos.

Debemos advertir a los padres de familia que la instrucción de los *boy-scouts* tendrá lugar los jueves a las tres de la tarde y las excursiones los domingos. Para la primera el Comité habilitará un local, donde podrán concurrir a ciertas horas del día todos los jóvenes de tan noble y simpática institución.

Sus deberes de explorador no habrán de entorpecerles en lo más mínimo las faenas cotidianas. Esta aclaración la juzgamos precisa para evitar falsas creencias y recelos injustificados.

## Subvención aplazada

Habiendo gestionado nuestro representante en Cortes una subvención para la Sociedad «El Progreso Mercantil» de Plasencia, con objeto de atender cumplidamente a las clases de Francés, Geografía Comercial, Aritmética, Contabilidad Mercantil y Ortografía, el Sr. Ministro de Instrucción pública ha dirigido un oficio al digno Presidente don Demetrio Castro, manifestándole que, habiéndose agotado las consignaciones para el año actual, en el venidero se hará efectiva la citada subvención a tan simpático centro.

**MEJORAS que deberan introducirse en el cultivo del olivo en la Alta Extremadura.**

(Trabajo inédito, original de D. Plácido de la Calle, natural de Tejada.)

**PODA**

(CONTINUACIÓN)

En cuanto a la costumbre de regazar los olivos hay que desecharla; pues a más de ser las ramas arqueadas bajas, de las más fructíferas, si se las suprime se privaría al olivo de una zona de un metro de altura, por lo menos, todo alrededor de cada árbol, lo que supone una disminución muy notable de cosecha, que, multiplicada por el número de pies del olivar, podrá dar idea a su propietario de la pérdida que para él representa la supresión de las ramas bajas, sin contar que, como la savia muestra tendencia a dirigirse a los puntos más elevados, al regazar los olivos se favorece ese tiro hacia las extremidades sin perjuicio de las ramas bajas, que se debilitan, rompiéndose el equilibrio del conjunto y llamándose los frutos a los puntos más distantes donde no pueden nutrirse convenientemente.

Bien sabemos que el desarrollo de las *faltas* del olivo no es del agrado de los gañanes; por que, al labrar, van tropezando con la cabeza en las ramas, y cuando son ellos los encargados de podar, no dejan una; pero vea el propietario que si de este modo satisfacen los obreros su comodidad, perjudican notablemente los intereses del amo. Y si con razones especiosas tratan de hacerle ver que con las ramas bajas no pueden labrarse bien los olivos, tenga en cuenta que donde no pueda entrar el arado debe entrar la azada y es preferible invertir algún jornal más, que privarse del aumento de cosecha.

Si en el circuito interior del cono invertido arroja el olivo algunas ramas de dirección vertical, pueden utilizarse para repoblar un claro o sustituir ramos viejos, cortando las ramillas que se dirigen al centro y despuntando la guía principal. De este modo una rama vertical o *chupona*, se convertirá en rama de fruto, pues al suprimirse todos los años lo que se dirige al centro, su propio peso la ira arqueando hacia fuera y si se cortan con la hacha las puntas de sus ramitos terminales, los laterales que broten se vestirán bien pronto de flores.

Si hay que llenar un claro en el ramaje y no arrojasen brotes las ramas inmediatas, pódese cortar alguna de estas ramas y producirá vástagos vigorosos que cubrirán el vacío. De igual modo debe podarse corta la rama que se hubiera helado: podar larga la que sobresalga y desfigure la copa; alear donde se aglomeren las ramas con exceso: quitar los ramillos secos, verrugas y musgo y dejar los cortes limpios, completos, en plano inclinado y próximos a la inserción de la rama; vigilando la mala costumbre de los podadores, que por ahorrar trabajo, no terminan el corte, sino que cuando llevan la mitad o poco más cortada, cogen la rama y la *trochan* sin igualar luego el corte, que deshilachado por su parte opuesta, deja una superficie desigual, donde posarán las aguas de lluvia, anidarán los insectos y dará origen a caries y venteaduras perjudiciales al árbol.

Y al propio tiempo que se va haciendo la poda, se irán recogiendo todos sus despojos reuniéndolos en pequeños montones en los claros del olivar para quemarlos, o saciéndolos fuera con el mismo objeto, sin perjudicar a los olivos; cuando no se destinan a las vacas y ovejas que los *ramonean* deliciosamente sobre todo en inviernos escasos.

(Continuará)

**EN EL TEATRO ROMERO**

Esta noche hará su presentación la notable compañía cómica-dramática dirigida por los primeros actores D. Rafael Calvo y D. José Portes, procedentes del Teatro Español de Madrid, y en la que figura la aplaudida primera actriz Sta. Alejandrina Cortina.

Se pondrá en escena la preciosa comedia en tres actos, original de los Sres. Quintero «El Genio Alegre» y se estrenará el gracioso juguete cómico «La victoria del General».

Hemos oído hacer de esta compañía las mejores referencias y nos complace manifestar que su labor será muy del agrado del público placentino.

Se dispone el estreno de las famosas obras «El gran tacaño» y «Nena Teruel», y para los días obli-ga los se representará «Don Juan Tenorio».

**NOTICIAS**

En vista del aumento incesante de suscripciones a nuestro semanario, ha sido nombrado Administrador D. Rafael Torres y con esta fecha se remiten los recibos semestrales a los suscriptores de fuera de Plasencia a quienes suplicamos remitan a la mayor brevedad su importe al citado Sr. Administrador, calle de Santa Ana, núm. 5.

El Rectorado de Salamanca ha nombrado maestra interina de la Escuela Nacional de Aldeanueva de la Vera a D.<sup>a</sup> Florencia Borja Sánchez.

En el número próximo publicaremos un hermoso trabajo intitulado «D. Juan de Carvajal, Cardenal y Obispo Placentino»; que nos remite el ilustrado párroco de Valverde de Valdelacasa D. Gaspar Gil Tornero.

Se ha concedido hasta el 31 de Diciembre una prórroga para que los individuos del reemplazo de 1912 puedan pagar el tercer plazo de su cuota y los de 1913 el segundo.

En virtud de brillantes ejercicios realizados en las últimas oposiciones, han sido nombrados Oficial Mayor y Oficial respectivamente de nuestra Diputación Provincial, D. Miguel Lopez Redondo y D. Luis Herrero.

Esta mañana salió para Madrid nuestro representante en Cortes don Mariano Delgado.

Un sujeto natural de Yecla, mendigo de profesión y apellidado Juan Cortés Caerero, intentó arrojarse a la

via, al paso del tren ascendente a Salamanca, junto al viaducto y en la tarde del miércoles.

Devenido por dos vecinos de nuestra ciudad manifestó que el carcer de fondos para comprar algunos sellos de *Curmestina* le obligó a adoptar una resolución tan... arriesgada.

Se hallan vacantes las plazas de Médico Titular de Talayuela y Perálida de San Roman y la de Secretario del Ayuntamiento de Conquista con la dotación anual de 1000 pesetas.

La Gaceta publica una interesantísima disposición en R. D. concediendo a los Pósitos existentes y a los que se funden en lo sucesivo el derecho de formar Federaciones Provinciales.

Se encuentra entre nosotros el conocido dentista de Talavera, D. Francisco Egea.

Después de breve permanencia en nuestra ciudad han salido para Cáceres las Sras. madre y hermana de nuestro buen amigo el joven profesor del Colegio del Salvador, D. Joaquín Gaire.

**Otra cosa**

Puede Vd. preguntar los precios que en género de invierno tienen las

dos Casas de Saldos lo mismo en tejidos que en paquetería porque se ahorrará un veinte por ciento. Compran de ocasión y venden más barato que en fábrica. Los dos comercios están en la calle del Marqués de Mirabel números 4 y 18.

Con el fin de inspeccionar las fábricas de harinas y electricidad de la Provincia ha llegado a Cáceres una Comisión Técnica del Ministerio de Hacienda.

El Boletín Oficial publica la circular que dirige el Vicepresidente, señor Ibarrola, a los Ayuntamientos de esta provincia para corregir los abusos que se vienen notando en la admisión de demeritos en los establecimientos benéficos provinciales.

**Venta de Fábrica de Harinas**

Se hace de la establecida en esta Ciudad titulada «La Placentina» capaz para molienda de 14.000 kilos, por cilindros marca «Robinson» con fuerza hidráulica de 150 caballos.

Para informes D. Pedro Torrellas y la Sra. Viuda de D. Crispulo Fernández de esta ciudad a quienes pueden dirigirse indistintamente hasta el día 15 de Noviembre de 1914.

PLASENCIA.—Imp. de Generoso Montero

**AVISO IMPORTANTE**

LOS CHOCOLATES

**“La Pureza”**

**¡NO TIENEN RIVAL!**

**PROBADLOS Y OS CONVENCERÉIS**

Fábrica de Baldosines hidráulicos para pisos

Almacén de cementos, yesos, cañizos y azulejos y toda clase de materiales de construcción

**MANUEL MARINO**

Junto a la estación del f. c. Plasencia (Ciudad)

Único representante en la Provincia de Cáceres de los tan acreditados cementos marca «EL CANGREJO».

Esta acreditada casa a más de ser la que con más existencias cuenta en los materiales que trabaja es la que mejores condiciones tiene y vende a precios más económicos.

No comprar sin consultar antes con esta casa y os convenceréis que haciéndolo así veláis por vuestros intereses.

Precios especialísimos para grandes partidas.

Los catálogos ilustrados de mosaicos y materiales de construcción se facilitan gratis a quien los solicite.

Domicilio: Alfonso VIII n.º 21 con Teléfono que se comunica con la fábrica.

Escuela de niñas dirigida por la profesora:

**D.ª TOMASA GUNILLA**

Instrucción sólida; educación excelente.

MARQUES DE MIRABEL, 24

**A los enfermos de los ojos**

**D. EDUARDO ARROYO**

OCULISTA.—Socio de la Academia Médico-Quirúrgica Española de Madrid

Premiado con diploma de honor y medalla de mérito

con 30 años de práctica en la especialidad y más de 2.500 operados de cataratas con éxito satisfactorio

Pone en conocimiento de dichos enfermos, que permanecerá del 16 al 30 de Septiembre en Hoyos. Del 5 al 20 de Octubre en Torrejoncillo. Del 21 de Octubre al 5 de Noviembre en Garrovillas, en donde pueden consultar u operarse todos los que lo deseen.

Practica toda clase de operaciones, como son cataratas, pupilas artificiales, estrabismos, ojos, etc., y por su nuevo y especial procedimiento, los operados de cataratas sólo tienen que guardar cama breves horas.

Se gradúa la vista y se prescriben lentes.

NOTA.—Se replica a quienes reciban estos anuncios, los den la mayor publicidad con objeto de que llegue a conocimiento de los enfermos.

**OCASIÓN**

Se vende un Gramófono magnífico con 100 placas diferentes.

Ibarán razón en esta Administración.

Si quereis comer pan sabroso y bueno y vivir sin fatigas y sin penas no vacileis las rubias y morenas en visitar a **MÓNICO MORENO**

el cual, desde muy antiguo, elabora como nadie tan precioso artículo y sirve toda clase de encargos de su honrosa profesión con prontitud y esmero.

**PLASENCIA**

Rincón de San Esteban, 6

**Gran Fundición de campanas  
JULIAN RIVERA E HIJOS**

MONTEHERMOSO (Cáceres)



En esta antigua y acreditada Casa fundidora se construyen campanas de todos tamaños y formas de verdadero metal campanil; aleación 75 por 100 de cobre y 25 por 100 de estaño fino; dándole la nota que se pida.

Se garantizan por 12 años. Los pagos al contado o a plazos, según las circunstancias de las parroquias. Construimos tambien yugos de madera dura para las mismas con su herraje a tornillo para voltear. Las parroquias que deseen fundir campanas, antes de tratar con otra casa, que consulte con esta y veran las ventajas que esta Casa promete, tanto por la

buena obra como por la formalidad que ya muchos años viene observando.

**SE VENDE** la casa número 24 de la Calle Cartas y la del 21 de la Calle Nueva. Para tratar en la Calle Nueva número 21.



**ANTEOJOS**

roca 1.ª y de precisión, para vista cansada, vista cortay operados de cataratas.

Cristales biesféricos y esferocilíndricos, impertinentes, monturas, cadenas, cordones y estuches varias formas y clases.

Unica casa dedicada en forma a dicho ramo y que gradúa la vista con toda precisión.

**M. FERNANDEZ**

Vidrieras 7 Plasencia (Cáceres)

**FERNANDO S. MORA**

GRANDES ALMACENES

DE

**TEJIDOS Y PAQUETERIA**

**ULTRAMARINOS Y COLONIALES**

En estos establecimientos encontrará quien los visite los géneros de las mejores marcas a precios sumamente económicos.

**LA CAMPANA**

Tejidos, Paquetería y Novedades

de **Miguel Saldaña**

**PLASENCIA**

Paños para trajes de Caballeros y Señoras, de la presente temporada. Equipos completos para novias. Pañuelos de caja y toquillas. Colchas de seda y algodón. Mantas de lana y capas para Caballeros. Retortas y Holandas de hilo puro. Sombrillas, paraguas y abanicos.

Los Jueves ventas de Retales de todas clases

**MIGUEL SALDAÑA**—Plaza de San Esteban núm. 10

Visitad esta casa y os convenceréis que es la que presenta más surtido y las mas altas novedades

**A los Ayuntamientos y Juzgados Municipales**

EN LA **LIBRERIA E IMPRENTA**

DE

**Generoso Montero**

Plaza de la Reina Victoria 20,

encontrarán un completo surtido en papeles y sobres de todas clases y en artículos de escritorio, más económicos que en ninguna otra casa.

Sirve también cuantos impresos necesiten de la casa de **Abelia**, pidiéndoselos con tres días de antelación.

A comprar a esta casa en donde hallarán economías no despreciables.

**SASTRERIA MODERNA**

DE

**REMIGIO MEDINA BAHAMONDE**

Marqués de Mirabel, 29 (antes Zapatería.—PLASENCIA)

En este establecimiento se confeccionan toda clase de prendas tanto para caballeros como para niños, señores sacerdotes, y militares, no dudando que sus favorecedores serán servidos con prontitud, esmero, elegancia y economía.

Su mucha práctica de el oficio en la Villa y Corte de Madrid, hace que a confeccionar los trajes no necesite probarlos.

**NO OS DEJES SORPRENDER**

por un representante que en Plasencia se dedica a ofrecer especialmente Lápidas de una casa de Valencia, pues además de los precios elevados en sí de dichos trabajos, teneis que pagar su comisión (un 15 por %) portes, embalajes, exposición de roturas y demás gabelas. Todo lo economizais si acudís a efectuar vuestros encargos al magnífico Taller que tiene establecido

**Valentin Andrada**

en la calle VALDEGAMAS núm. 20 (antes Talavera) Taller de Mármoles.

Dibujos y presupuestos gratis para toda clase de trabajos.

**Prontitud, Arte y Economía**

¡Oiga V.! Caballero

¿Se quiere afeitar, arreglar la barba, o cortar el pelo? Con prontitud, limpieza y esmero, **Marqués de la Constancia** número 12, vive Sevilla el barbero.

**ARSIQUINOL**

Cura toda clase de calenturas = 5 reales caja =

**CARMENTINA**

el mejor antineurálgico conocido

ÚNICO DEPOSITARIO

**Luis Mora Castro**

Farmacia del Carmen

PLASENCIA

La relojería

**Marugán**

EN

PLASENCIA

es la mejor surtida en toda clase de relojes anteojos y encendedores y la que trabaja mejor y más barato.

**Valdegamas, n.º 2**

(antes Talavera)

TEJIDOS NACIONALES

Y

EXTRANJEROS

**TORIBIO CALVO**

Plaza Mayor, 32.—PLASENCIA

Paquetería, Quincalla. Paraguas, sombrillas, tiras bordadas. Corbatas, cuellos, puños, camisas, para caballero; puntillas de todas clases y abanicos novedad.

Especialidad en artículos en blanco y negro, en Holandas y retortas de hilo. Grandioso surtido en paños para caballero y niño.

Plaza Mayor, 32.—PLASENCIA

**Los abonos minerales**

PARA

parras, olivos, frutales, cereales, patatas, pimientos Y PARA TODA CLASE DE LEGUMBRES

PEDIDLOS A

**CLEMENTE SANCHEZ**

En Cabezuela (Cáceres)

**LOS DA FIADOS POR UN AÑO**

Se desean representantes, en todas partes, para la venta con buenas referencias.

**DISPONIBLE**